
本研究会の運営について（御感想）
○「動画で当日までに見ておく」面白い方法でした。気になったところは何回も見られるので，授業者の先生はドキドキですね。普通の研究授業公開
より身が引き締まる思いです。

○コロナ禍で，事前に動画で研究発表や研究授業を視聴し，研究協議会もオンラインで行うという開催方法は，メリットが多く，今後増えてくること
が予想されます。桜峰小の懐かしい児童や職員の様子を動画で観られて，とてもうれしかったです！

○コロナ禍で行われた本研究会は，大変有意義なものだと感じました。まず，コロナ禍ではなくとも，この形は非常に効果が高いです。校外から参加
できることは，距離的な不利を補うことができ，旅費を削減することができます。参加者が補強を立てる必要もなく，移動がないため安全でもありま
す。
○次に，研究誌もデータで閲覧できることから，資源節約にもつながります。さらに，現地での公開では，なかなか知りたいことを聞く時間がありま
せん。Formsを使用することで，聞きたいことを精選して，お聞きすることができます。その分，運営側はご苦労が多くなると思いますが。
○この運営の仕方が広がれば，県外の研究に参加することができますし，一般化されることで，研究公開のハードルも下がり，様々な取り組みを共有
できるようになるのではないかと期待します。
○最後に，本研究会はこれまでにない取り組みが多かったと思いますので，ここまで多くの課題に取り組まれたかと存じます。敬意を表します。大変
勉強になりました。ありがとうございました。

○今後の研究公開の在り方として参考になりました。これまでオンラインで見せていただいた授業は，定位置にカメラがあるため，見たいところをみ
ることができず，オンラインの課題だと思っていました。しかし，貴校では，カメラを複数台使い，教師が見たいところを画面上に編集して動画を作
成してくださったおかげで授業学級にいて参観できているようでした。これなら，オンライン研究公開も悪くないと思いました。

○オンラインで広く公開していただいたことで，私の立場では見ることができない公開をみることができました。撮影の様子なども見られて，勉強に
なりました。

○とても提案性のある運営の仕方で，勉強になります。工夫したことや苦労したこともお聞きできたら嬉しいです。

○授業動画や研究誌を事前にゆっくりと拝見することができました。今後このような研究会が多く行なわれるようになることで，私たちの学びの機会
も増え，教員の資質向上につながるのではないかと考えます。

○研究を通して主張されたいことが明確になっていて分かりやすかったです。空いている時間に動画で繰り返し確認できるのもよかったです。準備な
ど大変だったかと思いますが，とても参考になりました。ありがとうございました。

○オンラインでの参加，嬉しいです。遠くでも参加ができることはいいですね。子どもの様子も近くで見ることができました。

○オンラインによる研究公開は，時間的にも費用的にも効果があると思う。動画による授業公開も巻き戻したり，止めたりしながら見ることができて
よかった。Teamsは初めて使ったが，問題なくアクセスできた。

○研究発表動画のクオリティーの高さに驚きました。自校で作成したものですか？？
また，子供たちや先生方のマイク，ビデオカメラなど備品の充実にも驚きました。
マイクを付けての撮影は音声が聞き取りやすく，教室にいるような臨場感でした。

○研究発表や研究授業の様子を，自由な時間に繰り返し見ることができたので，とてもありがたかった。
○「見やすさ」「聞こえやすさ」を追求しただけあって，その場にいるような臨場感あふれる編集となっていたので，児童の学習活動や教師の指導の
一つ一つがはっきりと分かりました。
○授業者反省も事前にアップしておいてもらえると，研究授業での指導の意図が見えてくると思いました。

○来校せずに全てオンラインのため，鹿児島市以外からも参加することができ，ありがたいです。また，出張伺い，補教計画を出さずに参加すること
ができることもメリットです。
○授業動画を土日を挟んで公開してくださっているので，休日に自宅でゆっくり観ることができました。（やはり，平日は，自分の学校や学級のこと
に追われてしまいます。）
○授業動画は，複式学級にも関わらず，教師や児童の声がとても聞き取りやすく，カメラも定点ではないので，授業の様子，児童の学びの姿がよく分
かりました。
○研究発表の動画，研究誌，学習指導案，とにかくどれもシンプルで分かりやすく，見やすいこと，そして，さまざまな新しい取り組みに驚きまし
た！

○移動無しに参加できることや，動画でじっくりと様子を見られること，新型コロナ感染拡大防止の観点からも，今後このような運営が一般化してほ
しい。

○コロナ感染状況にとらわれず研修会ができるというハイブリッドな研究公開だと感じた。桜峰小学校の先生方の事前の準備と対応力の高さを感じ
た。とても素晴らしいことだと思う。ぜひ，集まった意見をデータで還元（フィードバック）するところまでお願いしたい。

○校内の研究授業のようにしてくださったことで，来年度の本校の研修のあり方について考えることができました。

○離島にいても授業の視聴や研究協議会に参加することができてよかったです。

○コロナ禍の中ではありますが，ピンチをチャンスに変えたオンラインによる発表は，とてもよい取組だと感じました。子供の様子も普段の研究授業
参観以上によく伝わると思いましたし，今後の可能性がまだまだありそうだと感じました。

○本校も昨年度から複式学級，しかし来年は単式学級と，変則的であり，なかなか複式学級指導を重点的に研究するということがままならないでいま
すが，今回のオンライン配信はとてもよい勉強になりました。社会状況から今回このような形での研修会となったのだと思いますが，見る側への配慮
（どんなところを見たいか知りたいかなど）がなされていてありがたかったです。感動しました。

○コロナ禍でも有意義な研修ができるよい形態だと感じました。

○予習の仕方が分かり，家庭学習の充実に繋がると思いました。


